

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 12 de mayo de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Nacional:** Demanda Bustamante mayor vínculo entre empresarios y egresados del IPN

**Internacional:** Nueva fórmula agrícola en Cuba beneficia al campesino y lleva alimentos a las ciudades

## SALUD:

**Nacional:** Crece mortalidad por cáncer de mama: 4 mil 600 decesos al año, señala la Ssa

**Internacional:** Trabajar más de 10 horas al día, riesgo para el corazón

## ECONOMÍA:

**Estatal:** Aumentó en 300 por ciento la apertura de negocios en la capital

**Nacional:** Reducen 12 por ciento los visitantes fronterizos

**Internacional:** Los mercados respondieron bien y como se esperaba al rescate de Grecia: FMI

## POLÍTICA:

**Estatal:** Comisión de Morelos ha remitido 11 quejas a la CNDH contra militares

**Nacional:** Vigente, delito de peculado en Presidencia

**Internacional:** David Cameron, premier británico tras pactar con liberales demócratas

## EDUCACIÓN:

### Nacional:

#### **“Demanda Bustamante mayor vínculo entre empresarios y egresados del IPN”**

La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante, demandó al gobierno de Felipe Calderón que propicie mayor interlocución entre el sector privado y los egresados de esa casa de estudios para hacer frente a los retos empresariales sin acudir al exterior y, a la vez, ofrecer empleo a los jóvenes. Durante la presentación de los prototipos de robots que participaron en el concurso internacional Robogames 2010, de los cuales 11 fueron del IPN, de 16 que ganaron medallas de oro, plata y bronce para México, Bustamante dijo que a pesar del profesionalismo, el talento y la creatividad de los egresados de esa institución hay fuga de cerebros en el país.

*La Jornada, p.43, (Elizabeth Velasco).*

#### **“Premio Nacional de Periodismo a Monsiváis”**

Ayer el Consejo Ciudadano del Premio Nacional de Periodismo difundió los nombres de los ganadores de este galardón. Informó que la participación descendió 20 por ciento. El jurado calificador del premio, encabezado por el periodista Ramón Alberto Garza, anunció que el escritor Carlos Monsiváis obtuvo la distinción en la categoría de Trayectoria "por su indudable y valiosa aportación al periodismo mexicano". Carmen Aristegui, de MVS Radio, fue premiada por su entrevista al ex presidente Miguel de la Madrid. En la categoría de orientación a la sociedad ganó Ana Lilia Pérez Mendoza, de la revista Contralínea; Denise Dresser, de la revista Proceso, lo obtuvo en artículo de fondo por su "Carta abierta a Carlos Slim" y en crónica David Piñón Balderrama con su trabajo "Mi vida con el narco" publicado en la revista Nexos. Otros galardones correspondieron a los periódicos El Imparcial (Hermosillo), A.M. (León), Ovaciones (DF) y Mural (Guadalajara); así como Televisa Chihuahua, Tv UNAM y la revista Emequis.

*La Jornada, p.20, (Mariana Norandi).*

#### **“Aprueba el BM préstamo para mejorar la educación secundaria”**

El Banco Mundial (BM) aprobó un préstamo de 700 millones de dólares para México, destinado a mejorar y fortalecer el programa de reforma del sector de educación secundaria. El objetivo de este préstamo es "mejorar la calidad e importancia de la educación secundaria e incrementar el número de graduados", que progresivamente tenga un impacto en el mercado laboral, indicó el banco en un comunicado. Una de las condiciones del organismo es que por lo menos en 50 por ciento de las escuelas federales la selección de sus directores se haga mediante exámenes de competencia y méritos, y que 120 mil maestros sean capacitados en el Programa de Formación Docente de Educación Media Superior. También plantea que el nivel de becas aumente de las 280 mil actuales a 320 mil para la educación media superior en el periodo 2009-2010. Los planes bajo el marco del programa consideran la creación de un nuevo sistema nacional de educación secundaria en México, aseguró el texto del Banco Mundial.

*La Jornada, p.31, (Afp y Dpa).*

### Internacional:

#### **“Nueva fórmula agrícola en Cuba beneficia al campesino y lleva alimentos a las ciudades”**

Hace un año empezó en Camagüey (oriente) el experimento de sembrar el cinturón de tierras que rodea a una ciudad. Ahora son ya 17 municipios en Cuba los que cultivan sus bordes, dentro de un esquema que parece una guerrilla agrícola: pequeñas fincas familiares tratan de explotar al máximo la yunta de bueyes, para consumir el menor combustible posible, usan fertilizante natural evitando los químicos y venden su producción a corta distancia. Se trata de acercar los alimentos a las ciudades, donde vive 76 por ciento de los cubanos, sobre la base de una agricultura diversificada, dijo Adolfo Rodríguez Nodals, jefe del Grupo Nacional de Agricultura Urbana y Suburbana, el centro de mando de este nuevo movimiento.

*La Jornada, p.24, (Gerardo Arreola).*

## SALUD:

### Nacional:

#### **“Crece mortalidad por cáncer de mama: 4 mil 600 decesos al año, señala la Ssa”**

México está en el lugar 135 –de 172 países– en mortalidad por cáncer de mama, sienta un problema que está en constante aumento, reconoció el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos. Al año se registran alrededor de 4 mil 600 decesos por esta causa, la mayoría entre mujeres mayores de 50 años de edad.

*La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).*

#### **“Advierten sobre efectos secundarios de fármaco”**

Los medicamentos para el control de la obesidad que contienen sibutramina sólo se surtirán con la presentación de la receta médica y tendrán validez tres veces, debido a que se encontraron reacciones adversas de tipo cardiovascular, informó la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

**La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).**

### **Internacional:**

#### **“Trabajar más de 10 horas al día, riesgo para el corazón”**

Las personas que trabajan de 10 a 11 horas por día son más propensas a sufrir problemas cardíacos graves, incluyendo ataques al corazón, que aquellas que cumplen con siete horas de labor, dijeron expertos. El resultado de un estudio de 11 años entre 6 mil funcionarios públicos británicos no da pruebas definitivas de que una larga jornada laboral cause enfermedad cardíaca coronaria, pero sí muestra una clara asociación, lo cual según los expertos podría deberse al estrés. En total, hubo 369 casos de muerte por enfermedad cardíaca, ataques al corazón no fatales y angina entre el grupo de estudio, realizado en Londres. El riesgo de sufrir un evento adverso fue 60 por ciento más alto entre aquellos que trabajaron de tres a cuatro horas extras.

**La Jornada, p.2a, (Reuters).**

#### **“Decrece actividad del volcán Eyjafjalla”**

El tráfico aéreo en Europa fue hoy casi normal, a pesar de la nueva nube procedente de Islandia que afecta a España y Portugal y que provocó el cierre de algunos aeropuertos en esos dos países, informó la agencia de control del tráfico aéreo Eurocontrol, con sede en Bruselas. El volcán Eyjafjalla, a 120 kilómetros al sureste de la capital islandesa, Reykjavik, comienza a mostrar signos de menor actividad, de acuerdo con la agencia.

**La Jornada, p.26, (Dpa).**

## **ECONOMÍA:**

### **Estatal:**

#### **“Aumentó en 300 por ciento la apertura de negocios en la capital”**

El gobierno de Cuernavaca, logró hasta en un 300 por ciento incrementar la apertura de negocios, derivado de las reformas que el actual ayuntamiento realizó al Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE) en diciembre del año pasado, modificaciones a través de las cuales se eliminaron candados que retrasaban la operatividad del programa, informaron el secretario de Turismo y Fomento Económico, Víctor Iván Saucedo Tapia; y la regidora, Vera Sisniega Aspe. En conferencia de prensa, ambos, señalaron que por instrucciones del presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós, inició la revisión y depuración de los trámites en el municipio para la apertura de negocios, a fin de que esta acción se realizara de manera pronta y expedita, con la certeza y el respaldo que otorga el encontrarse dentro del marco jurídico vigente. En ese contexto, Saucedo Tapia puntualizó que los resultados han permitido la reactivación del desarrollo económico de la ciudad y la generación de empleos, que contribuye además con la prevención del delito. *El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).*

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=5461:aumento-en-300-por-ciento-la-apertura-de-negocios-en-la-capital&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5461:aumento-en-300-por-ciento-la-apertura-de-negocios-en-la-capital&catid=42:local&Itemid=63)**

#### **“Comercio informal afecta a la industria de la masa y tortillas”**

Pérdidas de hasta un 30 por ciento registra la industria de la masa y la tortilla, gracias a la presencia “creciente” del comercio informal y la venta de estos productos casa por casa, denunció el presidente del Consejo Estatal de la Masa y la Tortilla, Manuel Vidal Aranda. La agrupación, refirió Vidal Aranda en entrevista, ha detectado que en Cuernavaca de 700 negocios, 24; en Temixco, de 240, ocho; de Jiutepec, 500, 18 se dedican al ambulante, “es decir, los menos afectando a la mayoría”, en un asunto que se está convirtiendo en una problemática intermunicipal. “Esto está generando un perjuicio muy grande en la zona. Estamos haciendo el llamado de alerta antes de que nosotros, como organización, nos dediquemos también a hacer venta ambulante y ponernos del tú por tú, con esa gente, en una situación anárquica”, apuntó.

**La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).**

#### **“Aumenta 300 por ciento la apertura de negocios”**

Hasta en un 300 por ciento se ha incrementado la apertura de negocios en Cuernavaca en este año, producto de las reformas que el actual ayuntamiento capitalino realizó al SARE en diciembre de 2009, modificaciones a través de las cuales se eliminaron candados que retrasaban la operatividad del programa. En lo anterior coincidieron el secretario de Turismo y Fomento Económico de la comuna capitalina, Víctor Iván Saucedo Tapia y la regidora Vera Sisniega Aspe, quienes manifestaron que desde el inicio de la presente administración, por instrucciones del presidente municipal Manuel Martínez Garrigós, se inició la revisión y depuración de los trámites en el municipio para la apertura de negocios, a fin de que esta acción se realice de manera pronta y expedita, con la certeza y el respaldo que otorga el encontrarse dentro del marco jurídico vigente.

**La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia).**

## Nacional:

### **“Reducen 12 por ciento los visitantes fronterizos”**

Durante el primer trimestre del año, los ingresos por turismo fronterizo registraron una caída de 14.7 por ciento, con respecto al mismo periodo del 2009, reportó el Banco de México (Banxico). Entre enero y marzo de este año, los viajeros fronterizos con pernocta registraron ingresos por 126.7 millones de dólares, mientras que en el mismo periodo del año anterior la cifra llegó a 148.6 millones de dólares.

**Reforma, Negocios p.3, (Dayna Meré).**

### **“Se pierden 200 mdd al año por contrabando de material eléctrico”**

El contrabando y la piratería de materiales eléctricos provocan pérdidas por 200 millones de dólares anuales a las empresas del sector, informó este martes la presidenta de la Asociación Nacional de Comerciantes de Material Eléctrico, Yolanda Slim. La corrupción en las aduanas y en las autoridades de protección al consumidor, así como de los gobiernos estatales y de la ciudad de México, es el factor principal que alienta la venta de los productos apócrifos, causantes hasta en 40 por ciento de los incendios en inmuebles, dijo Slim.

**La Jornada, p.30, (Julio Reyna Quiroz).**

## Internacional:

### **“Los mercados respondieron bien y como se esperaba al rescate de Grecia: FMI”**

Los mercados financieros han respondido bien y como se esperaba al paquete de rescate que aplicaron las autoridades económicas mundiales para evitar el contagio a la zona euro de la crisis fiscal griega, aseguró el martes el jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI). "El mercado ha respondido bastante bien al plan que fue dado a conocer durante la noche del domingo al lunes", comentó el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en una conferencia de prensa tras una reunión de alto nivel sobre el sistema monetario global en Zurich. "Desde mi punto de vista, las reacciones del mercado fueron las que habían esperado los diseñadores de este plan", agregó. Las autoridades económicas globales dieron a conocer un paquete de rescate de emergencia por cerca de un billón de dólares para estabilizar los mercados financieros del mundo y evitar que la crisis de deuda griega destruyera la moneda única, el euro.

**La Jornada, p.28, (Reuters).**

### **“Recibe Grecia fondos de FMI-UE para salvarla de la bancarrota”**

Grecia recibirá mañana los primeros 5 mil 500 millones de euros (7 mil 315 millones de dólares) del paquete de ayuda del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Unión Europea (UE) para salvarla de la bancarrota, informó el Ministerio de Finanzas en Atenas. Grecia necesita 9 mil millones de euros (11 mil 970 millones de dólares) para pagar vencimientos de su deuda el 19 de mayo. Los fondos, equivalentes a 7 mil 315 millones de dólares, estarán formados por dos contribuciones del FMI: 3 mil millones de euros a una tasa de interés de 1.3 por ciento, y otra partida de 2 mil 500 a una tasa de 3.30 por ciento. Los líderes de la eurozona aprobaron el pasado viernes el rescate de Grecia por 110 mil millones de euros (147 mil millones de dólares), cofinanciados por el FMI y la UE. Las primeras partidas deben llegar antes del día 19, cuando el gobierno de Atenas hará frente a vencimientos de su deuda por 9 mil millones de euros. El lunes los ministros de la zona acordaron un plan de rescate general por 750 mil millones de euros (cerca de un billón de dólares), para los países europeos en crisis.

**La Jornada, p.27, (Reuters, Afp y Dpa).**

### **“Tras breve euforia, caen bolsas mientras sube el oro”**

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó este martes 0.49 por ciento, en línea con la volatilidad de sus pares en Estados Unidos, ante la incertidumbre sobre la eficacia del plan de rescate para la eurozona. El índice de precios y cotizaciones (IPC) cerró en 32 mil 119 puntos, luego de que en la sesión previa anotó su alza más fuerte en más de cinco meses. La bolsa de Nueva York terminó sin dirección, luego de la euforia del lunes: el promedio industrial Dow Jones cayó 0.34 por ciento y el Nasdaq ganó 0.03. A pesar del megaplan de 750 mil millones de euros (cerca de un billón de dólares) aprobado por la UE y el FMI, "persisten las inquietudes", comentó el economista Hideaki Inoue, de Mitsubishi UFJ-Trust and Banking Corp.

**La Jornada, p.27, (Reuters y Afp).**

## POLÍTICA:

## Estatal:

### **“Comisión de Morelos ha remitido 11 quejas a la CNDH contra militares”**

Este año se han remitido a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) al menos 11 quejas contra militares y siete contra policías federales por lesiones y daños patrimoniales que han cometido contra los morelenses, señaló Lucero Benítez Villaseñor, presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Morelos. Consideró que ambas instancias deben hacer "más labor de inteligencia en vez de allanar moradas y golpear ciudadanos acusándolos de complicidad con el crimen organizado para luego admitir que se equivocaron y liberarlos".

**La Jornada Morelos, p.12, (Rubicela Morelos); Reforma, p.6, (Benito Jiménez y Silvia Garduño) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas) <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1631172.htm>.**

**“Arrancan vecinos vigilancia en calles”**

El Ggobernador y el presidente nacional de Coparmex pusieron en vigor los programas “Vecino Vigilante” y “Ángel Ciudadano”, para reforzar los trabajos de prevención y atención a la población morelense. El Gobernador Marco Adame Castillo y el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani, arrancaron ayer los programas “Ángel Ciudadano” y “Vecino Vigilante”. Ambos programas serán operados por la Coparmex y el grupo Rotary Internacional, en coordinación con el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Morelos, a través de las instalaciones del Centro Social de Participación Ciudadana. Este centro, ubicado en una vivienda que fue incautada por el gobierno federal a integrantes del crimen organizado, será sede para brindar los servicios de seguridad.

**Diario de Morelos, p.p.-8, (Brenda Ramírez).**

#### **“Instalan un segundo plantón en el Centro”**

Un segundo plantón en el zócalo de Cuernavaca fue instalado ayer. En éste, integrantes del Frente Estatal Ciudadanos por una Vivienda Digna exigen a las autoridades de los tres de gobierno que los apoyen. Al tiempo de anunciar el inicio de una huelga de hambre, el presidente de la organización, Rosendo Robles Hernández, reclamó el que, durante cinco años y medio, han “peregrinado sin encontrar una respuesta a sus peticiones”. “Realmente tomamos la decisión en una asamblea de llegar a esta grave necesidad y delicada, porque realmente no hemos encontrado respuesta de las autoridades federales ni estatales ni municipales”. Aseguró que desde hace tiempo cuentan con un documento firmado por el Gobierno del Estado en el que éste se compromete a darles 150 viviendas rurales. Sin embargo, agregó, hace poco les ofrecieron la construcción de 80 pisos firmes, lo cual es insuficiente y no cubre sus demandas ni alcanza para todas las familias que están dentro de la organización que representa.

**Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).**

#### **“Marchan a la DGT; exigen documentos”**

Integrantes de la Federación Democrática del Transporte en Morelos marcharon ayer a las instalaciones de la Dirección General de Transportes (DGT) para denunciar la venta de concesiones de taxis a particulares. El dirigente de los taxis piratas que permanecen en plantón en el primer cuadro de Cuernavaca, René Jiménez Aquino, dijo que la marcha sería para presionar a las autoridades del sector con el fin de obtener una respuesta con respecto a las concesiones que están solicitando. “Vamos a ir rumbo a este sitio para recibir la contestación al documento que mandamos hace una semana, en relación al convenio 13 de septiembre de 2006”.

**Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).**

#### **“Hay 28 tiraderos de basura a cielo abierto: Paul Vizcarra”**

Hay veintiocho tiraderos de basura a cielo abierto en todo el estado que representen un foco de infección para miles de habitantes al depositarse ahí objetos infecto-bacteriales y tóxicos, reveló el especialista en el manejo de residuos sólidos, Paul Vizcarra Ruiz. Dijo que los camiones recolectores de basura de los ayuntamientos y empresas privadas no respetan la separación de desechos sólidos que realizan las personas en escuelas, negocios o en domicilios particulares, pues todo lo compactan y trasladan por igual. En la reunión de trabajo mensual de miembros del Colegio de Ingenieros Civiles que preside Leobardo Almazan, al disertar sobre el riesgo del impacto ambiental que provocan los residuos, admitió que no existe educación ni cultura en la materia que permita a los ciudadanos a contribuir a hacer una debida separación de la basura que no sólo ahorre tiempo, sino dinero a las familias. De hecho, expuso que la Ley de Residuos del Estado de Morelos, en su Artículo 50 establece que: “ todos los ciudadanos tienen la obligación de separar lo residuos sólidos para evitar riesgos de contaminación e infección generalizada”; sin embargo, reconoció que esta legislación se la pasan por el “arco del triunfo” y no es llevada a la práctica por las autoridades.

**La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya) y El Regional del Sur, (Roberto Heredia).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=5473:hay-28-tiraderos-de-basura-a-cielo-abierto-paul-vizcarra&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5473:hay-28-tiraderos-de-basura-a-cielo-abierto-paul-vizcarra&catid=42:local&Itemid=63)**

#### **“No habrá cambios de horario por calor”**

A pesar de la fuerte temporada de calor que se registra en el estado en donde se ha llegado hasta los 40 grados de temperatura en los municipios de la zona Sur, la secretaría de Educación reconoció que no habrá ningún cambio en los horarios de entrada ni salida de las escuelas y sólo se realizarán adecuaciones en los tiempos para que los infantes efectúen sus actividades deportivas. José Luis Rodríguez Martínez, secretario de Educación, lanzó un llamado a los padres de familia y a los escolares a reforzar las medidas preventivas por medio de la ingesta de suficiente agua, así como de evitar el consumo de alimentos en la vía pública, para evitar los golpes de calor y problemas de deshidratación o de enfermedades gastrointestinales.

**El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).**

**<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1631191.htm>**

#### **“Peligran áreas de cultivo en Jojutla”**

Peligran el cultivo en el municipio de Jojutla, de 700 hectáreas que se registraban desde hace diez años, hoy se ubican sólo 400 dedicadas al cultivo de arroz, sorgo, maíz y caña; lo anterior debido a la falta de planeación de desarrollo urbano. En entrevista, el comisariado ejidal de Jojutla, Ignacio Urrieta Herrera, dijo que la mancha urbana se ha incrementando en los últimos años en tierras que aún son fértiles, “las autoridades municipales no deben de permitir que se cambie la siembra por construir fraccionamientos, debemos de tener más conciencia de esta situación y regularizar”.

**El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega).**

**<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1631223.htm>**

**“Asentamientos en áreas protegidas sin servicios”**

“Complicado” regularizar 59 asentamientos urbanos irregulares, y al menos otros 10 ubicados en corredores ecológicos protegidos en la capital morelense. Durante una reunión de trabajo entre autoridades municipales y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), se sentaron las bases para delimitar las condiciones legales de las colonias irregulares que, como “Paraje-Paraíso”, en Santa María Ahuacatitlán y otras en Ahuatepec, están ubicadas en zonas protegidas. Al término del encuentro, Vera Sisniega, regidora de Obras Públicas de la Comuna capitalina detalló, que se estableció por parte de la dependencia federal, que no hay ningún mecanismo contemplado para la regularización de los predios y, por ende, están impedidos en atender sus demandas de drenaje, luz o agua potable. “La ley nos prohíbe otorgar servicios en esa zona, sostuvo.

***La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya).***

#### **“Salda ayuntamiento de Cuernavaca pago a ejidatarios de San Antonio por servicios”**

Al establecer que el ayuntamiento de Cuernavaca ha realizado el pago puntual y oportuno al ejido de San Antonio por los servicios contratados y establecidos en el Título de Concesión que se celebró con la empresa PASA Cuernavaca, Pablo Muñoz Estrada, coordinador jurídico del municipio precisó que lo que exigen actualmente los ejidatarios es que la empresa les liquide el monto por tonelaje de los residuos sólidos de los servicios especiales de otros municipios, adeudo en el que la administración de la capital es ajena. Muñoz Estrada, recordó que con fecha 4 de abril del año 2007, las entonces autoridades municipales otorgaron a favor de la empresa Promotora Ambiental el título de concesión respecto de la prestación del servicio de recolección, traslado, separación, tratamiento y disposición final de residuos y desecho en el municipio de Cuernavaca, también identificado como Sistema Integral de Aseo municipal.

***La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).***

#### **“Maestros anuncian marcha”**

Más de 4 mil profesores miembros del Movimiento Magisterial de Base (MMB) este sábado 15 (Día del Maestro) saldrán a las calles, para manifestarse en contra de la actual administración gubernamental y externarán su apoyo al Sindicato Mexicano de Electricista (SME). Nicanor Pérez Reynoso, miembro de esta organización disidente, afirmó que a esta marcha han sido convocados padres de familia, estudiantes de preparatoria y universidad, así como organizaciones civiles que son afines al MMB. Detalló que los profesores saldrán a la calle para manifestarse en contra de la Alianza por la Calidad Educativa (ACE), pero también por otros problemas que atañen a la sociedad, como es la inseguridad que actualmente se vive en Morelos. “La dirigencia de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) decidió que los maestros no marcharían este primero de mayo, porque no hay condiciones, pero nosotros les vamos a demostrar que se dan las condiciones (sic)”, agregó.

***La Unión de Morelos, p.16, (Sergio Gómez).***

#### **“Difunden norma sobre equidad de género”**

La Secretaría del Trabajo y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos realizaron el taller “Norma mexicana para la igualdad laboral entre mujeres y hombres”, para que las instituciones gubernamentales y empresas eliminen toda forma de discriminación y se sometan a certificación. La norma NMX-R-025-SCFI-2008 establece los requisitos para obtener la certificación y el emblema que comprueban las prácticas laborales de las organizaciones que respetan la igualdad y la no discriminación, la previsión social, el clima laboral adecuado, la libertad y la accesibilidad laboral entre mujeres y hombres. Además, el salario igual para trabajo igual, la conciliación entre la vida laboral y familiar, la prevención de hostigamiento y acoso sexual, la igualdad de condición en permanencia, así como el acceso y ascenso en el empleo. Las empresas o gobiernos que obtengan esta certificación, podrán presentarse con la marca de “Igualdad laboral entre mujeres y hombres”, por lo que deberán de cumplir con puntos obligatorios como la presentación de anuncios de vacantes u ofertas de trabajo en lenguaje no sexista y libres de cualquier tipo de expresión discriminatoria, así mismo debe existir prohibición explícita de exámenes de no gravidez y de VIH/SIDA como requisito de contratación.

***La Unión de Morelos, p.19, (Maciel Calvo).***

#### **“Instala Segob consejo para erradicar violencia contra mujeres”**

A fin de construir espacios de diálogo con la sociedad civil, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont Urueta, instaló el Consejo Consultivo de Violencia de Género y de Seguridad Ciudadana. En la biblioteca Manuel Gómez Morín, acompañado por Laura Carrera Lugo, titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres (Conavim), destacó la importancia de que el Estado construya espacios de diálogo con la sociedad civil. El funcionario federal celebró también la composición de un Consejo Ciudadano crítico, que tiene como objetivo facilitar los procesos de consulta e intercambio de conocimientos con la sociedad civil en materia de seguridad ciudadana y violencia de género.

***La Unión de Morelos, p.30, (Notimex).***

## Nacional:

### **“Vigente, delito de peculado en Presidencia”**

El magistrado federal Jesús Guadalupe Luna Altamirano determinó que no ha prescrito el delito de peculado derivado de un desvío de 207 millones de pesos de la llamada "partida secreta" de la Presidencia de la República durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, pero aclaró que el único que será procesado por ese acto ilícito es Juan Manuel Gómez Gutiérrez, quien fue contador de Raúl Salinas de Gortari. Al confirmar una negativa de prescripción, como parte de un incidente legal promovido por Gómez Gutiérrez, el magistrado refirió que la solicitud de aprehensión contra el contador –consignada por la Procuraduría General de la República (PGR) hace ocho años– interrumpió la prescripción de ese presunto peculado, y dijo que opinar lo contrario sería tanto como estimar que el derecho se extingue mientras se ejerce.

*La Jornada, p.14, (Alfredo Méndez).*

### **“Seis de cada 10 computadoras en México tienen software pirata”**

Durante 2009 seis de cada diez computadoras en México tenían instalados programas piratas (desde juegos hasta sistemas operativos y programas antivirus), lo que generó pérdidas en la industria del software superiores a mil millones de dólares, señala un estudio de la Alianza Empresarial del Software y la consultora IDC. El informe agrega que por cada 100 dólares en ventas de software realizados en México, por lo menos otros 75 son captados en el mercado negro. "México aparece entre las 17 naciones que incrementaron sus indicadores de uso ilegal de software en uno por ciento", destacó el documento, en el que se analizan las tasas de piratería de programas y aplicaciones informáticas en más de 100 países.

*La Jornada, p.30, (Juan Carlos Miranda).*

### **“Carece de ingresos 40 por ciento de ancianos”**

Al menos 40 por ciento de la población de adultos mayores carece de una pensión y de ingresos económicos fijos, de acuerdo con estimaciones de la Secretaría del Trabajo y el Instituto Nacional de Geriátrica. Luis Miguel Gutiérrez, director del organismo desconcentrado de la Secretaría de Salud, indicó que menos de 30 por ciento de las personas de 65 años o más cuenta con una pensión, lo que obliga al resto a emplearse en el mercado informal. "La población que a los 65, 70, 75 años sigue empleada en nuestro país, no es tanto porque desee seguir empleada, sino porque no tiene alternativas para el sostenimiento económico porque no tiene una pensión. La posibilidad de mantener un empleo y sobre todo en el sector informal, se ve como una alternativa de supervivencia", dijo durante el seminario para la elaboración de un Programa Nacional Gerontológico, que se lleva a cabo en la Secretaría de Gobernación.

*Reforma, p.18, (Lorenzo Carlos Cárdenas).*

## Internacional:

### **“David Cameron, premier británico tras pactar con liberales demócratas”**

David Cameron se convirtió este martes en el primer ministro más joven de Gran Bretaña en casi 200 años, al asumir como jefe de la coalición entre conservadores y liberales demócratas que se acordó tras una jornada extraordinariamente dramática en Westminster. La nueva coalición es la primera de este tipo desde la Segunda Guerra Mundial. El gabinete de Cameron incluirá a los liberales demócratas de más alto rango político, es decir, el líder del partido, Nick Clegg, quien se espera sea viceprimer ministro, y su adjunto Vince Cable.

*La Jornada, p.23, (Andrew Grice).*

### **“Ofensiva de EU en Pakistán; 21 muertos”**

Varios ataques con misiles lanzados por aviones no tripulados de Estados Unidos contra regiones tribales paquistaníes causaron al menos 21 muertos, según fuentes de seguridad paquistaníes. Los ataques se llevaron a cabo en la zona de Datta Khel en Waziristán del Norte, frontera con Afganistán. La región es considerada bastión de los talibanes radicales islámicos y de los miembros de la red Al Qaeda. Por otro lado, la policía de Chile arrestó a un estudiante paquistaní de 28 años después de que entró a la embajada de Estados Unidos en Santiago, la capital, con trazas de una sustancia explosiva en su ropa, informó este martes la policía.

*La Jornada, p.24, (Afp).*

### **“Presenta Obama nuevo plan contra las drogas; los recursos para frenar el consumo, aún mínimos”**

El gobierno de Barack Obama presentó hoy la Estrategia Nacional de Control de Drogas que enfatiza en su retórica mayor atención a programas de tratamiento y prevención para reducir la demanda, pero que en recursos aún está enfocada en operaciones de seguridad pública dentro de este país y a nivel internacional, incluido México. Esta estrategia pugna por un abordaje equilibrado para confrontar el complejo desafío del consumo de drogas y sus consecuencias, afirmó hoy Obama. Al elevar la prevención dentro de comunidades, ampliar el tratamiento, fortalecer la aplicación de ley, y trabajar y colaborar con nuestros socios globales, reduciremos el uso de drogas y el gran daño que eso causa en nuestras comunidades.

*La Jornada, p.25, (David Brooks).*